
محمد الهدية: الموضوع موجود في لجنة المرافق 
الان لكن دون تكليف، فلذا نحن اتينا الى المجلس 
لاتخاذ المناسب، اما التعطيل فهو من لجنة المرافق 

السابقة.
الدلال: مشكلة كبيرة اننا نتقاذف المسؤوليات بين 
اللجان ويجب التصدي لهذا الامر، وبالنسبة للوزير 
نقول ان المجلس الماضي كتب ملاحظاته والى الان 

معظم الملاحظات تكرر.
صالح عاشور: نريد توصية من المجلس لفتح 
انشطة اقتصادية محددة مغلقة حاليا من اجل رفع 

انتاجية الشباب، وعلى الحكومة الاخذ بها.
الدمخي: الحيازات يتطلب تكليف لجنة حماية 
الام���وال للتحقيق في الام��ر، ام��ا موضوع الرعاية 
الصحية لرجال الاطفاء فيجب الذهاب به للجنة 

الصحية.
ال��غ��انم: الاط��ف��اء موضوعهم سيذهب للجنة 

الداخلية والدفاع.
عمر الطبطبائى: موضوع الحيازات منذ ٢٠١٦ 
في لجنة حماية الاموال العامة ويجب ان يعود هذا 
الاختصاص لها، والموضوع برمته لم يحال للنيابة 
وهو طور التحقيق ولم ينته، ومن ذهبوا للنيابة هم 

المخالفين فقط من اصحاب الحيازات.
الفضالة: نشكر تكليف اللجنة والان بوسع اللجنة 
رقابة ال��وزرات والاجهزة الحكومية في هذاالصدد، 
ونحن مع توسيع انشطة الصندوق بمشروعات 

اقتصادية منتجة.
عبدالله الرومي: لا يجوز للنواب الدخول في 
صلاحيات السلطة التنفيذية، وليس من مهمة 
العضو الذهاب للاجهزة الحكومية للرقابة والتأكد 
من تطبيق اللائحة، وهذه امور تخلق اشكاليات، 
بل على اللجنة استدعاء المسؤولين الحكوميين 

ومناقشتهم، وانا استغرب من سكوت الحكومة.
عبدالله ف��ه��اد: لجنة الم��راف��ق السابقة اخ��ذت 

الموضوع من باب الاختصاص الاداري فقط لا غير.
وت���لا الام����ين ال��ع��ام م��ل��خ��ص ع��ن ال��ع��رائ��ض 

والشكاوى.
مبارك الحجرف: نشكر ق��رار المجلس من اجل 
الانتصار للمواطن البسيط، وعلى ال��وزراء اخذ 

الموضوعات بمحمل الجد.
خليل ابل: لو ان لجنة العرائض تعمل احصائية 
على القطاعات التي تكثر فيها الشكاوى لنعرف 
فهذا مهم ويضع المجلس امام مسؤلياته للوقوف 
على ادارات ومسؤولين يعانون ام��راض اداري��ة 

تستوجب الاصلاح.
الحجرف: هناك احصائية وسنزودكم فيها.

خالد العتيبي: كوني مقرر للجنة العرائض 
والشكاوى، اذ بودي توجيه ال��وزراء نحو معرفة 
ان اغلب الشكاوى بين الرئيس والم��رؤوس، اذ من 
ال��ض��روري التأكيد على القيادات العامة حسن 
التعامل م��ع الم��وظ��ف��ين م��ن اج��ل تحسين العمل 
الاداري في الدولة. وانتقل المجلس الى بند الاسئلة 

البرلمانية.
خالد العتيبي: سؤالي لوزير داخلية بسبب 
عدم استحداث الوزارة وظيفة مدعي عام اول، وان 
الاوان لاعادة الية مناقشة الاسئلة وهذا الموضوع 
مطروح قبل سنتين، والرد من الوزير غير متوافق 
مع الواقع العملي والقانوني، اذ ان هناك ما يقابلهم 
بمسميات محامي ع��ام اول، لافتا ال��ى ان المدعين 
العاميين امضوا حوالي ١٠ سنوات بهذا الوصف 
الوظيفي دون اي ترقيات، ونحن لدينا تشريع 

جديد سنقدمه من اجل اصلاح الامر.
احمد الفضل: الاسئلة متعلقة بموضوعات 
قبل عامين، ولا يمكن التعاطي مع آلية الاسئلة 

والاجابات.
ثامر السويط: الاسئلة قديمة ج��دا وتتعلق 

بوزراء سابقين واسبق منهم، وهذه الالية لا يمكن 
مواصلة العمل بها.

صالح ع��اش��ور: اتمنى للاخت هند الصبيح 
التوفيق في حياتها خارج الوزارة، وسؤالي لوزير 
الشؤون يبين مدى تناقض الوزيرة السابقة في 
اعمالها، مذكرا بالقرارات الدولية لمكافحة تمويل 
الارهاب ثم قرار مجلس الوزراء باغلاق كافة لجان 
التبرعات، وفوجئت باجابة الوزيرة بان هناك 
١٤١ لجنة غير مرخصة تقوم بجمع تبرعات، ومن 
خلال متابعة الوزارة تم اغلاق ٣٤ جهة، وبقيت ٨٥ 
تواصل الجمع دون تراخيص وهي تابعة لجمعيات 
خيرية كجمعية الاص��لاح وغيرها من جمعيات، 
وهذا يعني انها تعمل دون رقابة حكومية، في حين 
الوزيرة اغلقت جمعيات مرخصة لها كياناتها، واي 
تناقض هذا في العمل، والسكوت عن تلك اللجان 
يعني مخالفة لقرارات دولية ول��ق��رارات مجلس 

الوزراء، ويجب ان ترخص تلك الجهات او اغلاقها.
وزير الداخلية: اوجه شكري الى الاخت الصبيح 
على مجهودها والاعمال التي قامت بها، وانا متأكد 
ان الاخ عاشور يشاركني نفس ال��رأي، وبالنسبة 
للموضوعات التي تطرق لها سوف تحول لوزير 

الشؤون الجديد وسوف يقوم باللازم.
ع��اش��ور: وزي��ر الداخلية كنت اعتقد فيه انه 
عسكري من الطراز الاول كرئيس ارك��ان سابق، 
انم��ا ه��و الان سياسي ودب��ل��وم��اس��ي م��ن ال��ط��راز 
المتقدم وفاق غيره في السياسات، وانا اهنئه على 
هذا التقدم لان النتائج اسفرت عن ان مجلس الامة 
الحالي اصبح تحت الكنترول، اما الجهات التي 
تجمع تبرعات دون تراخيص يجب ان تتوقف، 
ووزي���ر ال��ش��ؤون الج��دي��د س��وف نوجه ل��ه نفس 
الاسئلة وف��ي ح��ال لم يتم الاص��لاح س��وف يكون 

تحت طائلة
وزي��ر الخارجية: نشكر الاخ��ت هند الصبيح 
لخدمتها بلدها السنوات الماضية، وما تحقق من 
تقدم في جهات تولت قيادتها، اتفق ان الموضوع 
حساس ومهم، وتم عمل جبار خ��لال ٧ سنوات 
ماضية ك��ان��ت ت��ك��ال فيه التهم للعمل الخيري 
الكويتي، وقمنا بعمل جبار للحفاظ على سمعة 
العمل الخيري الكويتي بربط الجهات، ومجلس 
ال���وزراء اتخذ ق��رارات لاغ��لاق كافة الجهات غير 
الم��رخ��ص لها بالتبرعات، وال���دول التي زارتنا 
الاسبوع الماضي شكرت الكويت على جمع وتوزيع 
وتحصين الاموال وانها مثال يحتذى به بين الدول 
في العمل الخيري، ولله الحمد بدأنا نسمع عن 
الثمار عبر اصدقائنا من الدول وحليفتنا الولايات 
المتحدة الامريكيية، واتفق ان العمل هذا بكبر حجمه 

بحاجة المزيد من المتابعة.
العدساني: ان��ا اتحفظ على كلمة عاشور بأن 
وزي��ر الداخلية فاق السياسات المعهودة ووضع 
كنترول على المجلس وهذا الامر غير مقبول لا من 
وزير ولا رئيس حكومة، وكل من يخفق في اعماله 
س��وف ي��واج��ه بالاستجواب والم��س��اءل��ة، ونحن 
نرفض هذا الامر ولا نقبله به ومن يقبل به ويسكت 

فهذا شأنه.
الغانم: كلمة عاشور بهذا الشأن ستشطب.

س��ع��دون ح��م��اد: اج��اب��ة وزي���ر الصحة بشأن 
شبهات اعمال المكتب الصحي الكويتي في المانيا، 
تقودني للتذكير بالملاحظات التي رصدها ديوان 
المحاسبة على ذلك المكتب ورئيسه من هدر للمال 
العام بالملايين، والديوان اثبت ان ما قمنا به من 
تحقيق سابق كلجنة صحيح بل اتى بأمور اعمق 
حين تحرى في شأن بعض العقارات ومن تملكها 

وكيف وبكم ومتى.
ع��ادل الدمخي: القضية هذه في عهدة النيابة 
العامة، ويجب التعالي عن الاساءة لاشخاص تنظر 

النيابة في امرهم وامامهم محاكمات.
اسامة الشاهين: سؤالي لوزير الشؤون لتحرى 
اسباب عدم صرف الكراسي المتحركة والاجهزة 
التعويضية كسماعة الاذن والاط��راف الصناعية 
وغيرها للاشخاص ذوي الاع��اق��ة، وان��ا هنا اود 
الاشادة بالوزيرة هند الصبيح، ونحن متفقين على 
همتها ودأبها للعمل رغم اختلافنا معها في بعض 
الجوانب، ونتمنى التوفيق لكل الوزراء وبالتالي 
هذه حكومة وططنا العزيز، ونحن داعمين للمفلحين 

منهم ومصلحين للاخرين.
وق���ال: التعطيل ف��ي ت��وزي��ع الاج��ه��زة لا ي��زال 
مستمر، والمشكلة مزمنة تطول لمدة سنة امام كل 
طلب، ويجب ان تهتم اج��ه��زة ال��دول��ة ف��ي زي��ادة 
الاهتمام ب��الاط��راف الصناعية، وان��ا اح��ث على 
استحداث اقسام علمية في الجامعة والتعليم 
التطبيقي، وانشاء مراكز مختصة في هذا الشأن 
بالمستشفى العسكري وف���اء بتعهدات سابقة 
للحكومة وع��دم الاكتفاء بمكز الطب الطبيعي، 
وض���رورة توفير عناصر نسائية تعمل في هذا 

التخصص المهم الذي يخلو منهن.
حمود الخضير: سؤالي ك��ان لوزير الاسكان، 
واتمنى وجود رعاية واهتمام في مشروعات المدن 
الجديدة، لتجنب امور تتعلق بالاضرار في سلامة 

الاسر واستقرارها في منازلها.
عودة الرويعي: سبق ان سألت وزير التربية عن 
اسماء اعضاء هيئة التدريس في جامعة الكويت 
وبملخصات رسائل الماجستير والدكتوراة ولجنة 
الموافقة، وبعض الاجابات غير وافية، وطلب المزيد 
من الوقت غير مقنع، وك��ان على ال��وزي��رالاس��راع 
بالاجابة فالعملية سهلة ج��دا، وم��ن المرفوض ان 
يطلب منا تحديد من هو عضو التدريس المطلوب 
الاستفسار عنه، فتحديدنا اسماء كيدية منا، وانا 
ارجو الا نتوسع في الاشتباه بالشهادات، وللاسف 
ان احد الاساتذة سألتها انت من اي جامعة حصلت 
على الشهادة واخبرني ان لا علم له بالشهادة ولا 

الجامعة ولا المدينة التي تقع بها.
وزير التربية: انا بلغت الاخ الرويعي، ان الرد 
ان لم يكن كافي، وسوف نزوده بملخصات رسائل 
الماجستير والدكتوراة خلال اسبوعين، وان��ا اعلم 

بحرص ادارة جامعة الكويت.
الحجرف: اعتراضي على نظام الاسئلة، لا يمكن 
التراجع عنه وانا اكرره، والاجدى ان تكون اجابات 
ال��وزراء شفاهة لا كتابة، والم��ادة ١٣١ نصت على 
ان الاسئلة التي تح��رر ما بين دور الانعقاد تأتي 
اجاباتها مكتوبة، والمقصود ان النظام الحالي 
خاطئ، ولا يعقل ان سؤالي نعقب عليه الان بعد 
سنتين، وعلى مكتب المجلس الاتيان بآلية اخرى 
للرد على اسئلة النواب وتعقيب النواب عليها، اما 
سؤالي عن القطاع النفطي هو متعلق بالشفافية في 
قبول المتقدمين للعمل في القطاع واع��لان الاسماء 
والقدرات، واستثمارات الكويت في القطاع النفطي 
الشمالي بقيمة ٨ مليارات دينار ولا يوجد مستشفى 
خ��اص للقطاع في المنطقة الشمالية، ولا يعقل ان 
يحدث ح��ادث في الشمال ويذهبون بالمصاب الى 

الجنوب في الاحمدي.
عمر الطبطبائي: سؤالي عن هيئة اس��واق المال، 
والمهم في الام��ر ما ال��ق��رارات التي تتخذ وتضعف 
من جذب الشركات الى سوق الكويت، ما سبب عدم 
دخ��ول رؤوس الام��وال ال��ى السوق، وم��ا ال��ذي قام 
به المفوضين، وكل القرارات تح��ارب دخ��ول صغار 
المستثمرين ل��ل��س��وق، وعليكم تسهيل القوانين 
على الشركات من اجل انعاش الاقتصاد، وسنويا 
تنخفض معدلات التداول في البورصة، ولا نعلم 
ما الذي تقوم به الهيئة، ولا يجوز ما يحصل حاليا 

وعلى الوزير اتخاذ موقف اصلاحي.

وزيرالتجارة: شكرا ل��لاخ عمر، الان تم ترقية 
ال��س��وق  ودخ��ل السوق مليار دولار، ونصفه في 
سبتمبر الماضي، والاسبوع الماضي دخلت نصف 
مليار اخر، ومتوقع دخول ٨٤٠ مليون دولار خلال 
اسبوع، ونحن ماضون نحو ترقيات اخرى للسوق 
مثل داو جونز وم��ؤس��رات اخ��رى، ونحن مهتمون 

بتنشيط الاقتصاد بشكل عام.
صفاء الهاشم: س��ؤال��ي ل��وزي��ر المالية ك��ان عن 
شركة المشروعات السياحية، اتتني اجابته ولا 
تحمل التفاصيل المأمولة، وان��ا لدي تقرير ديوان 
المحاسبة ع��ن وص��ول ال��ه��در الم��ال��ي بالشركة الى 
٢٩٠ مليون دينار كويتي، والمرافق متراجعة وغير 
جاذبة كمنتزه الخيران المتهالك ولا مدينة ترفيهية، 
الى متى هذاالتراجع، وع��دم تلبية طموح الشعب 
بمشروعات سياحية تغنيها عن السفر للخارج، 
وشركة المشروعات تكذب على وزير المالية باعطاءه 
معلومات مظللة وتكذب عليه ولا يقدر عليها، ولا 
توجد مشاريع، وه��ل تعلمون ان الشركة تدفع 
فقط مليون و٦٠٠ للدولة نتيجة استحواذها على 
الكم الكبير من الاراضي الممنوحة لها، اما ان الاوان 
للحديث عن السياحة يا حكومة، وبهذه الطريقة لن 
تلبون الطموح، انتم حتى الشركة هذه غير قادرين 
على اص��لاح امورها، حتى غدت المدنية الترفيهية 
مليئة بالاشباح، لافتة الى ان استمرار المشروعات 
السياحية طرح المواقع للاستثمار تمثل مخالفات 

صريحة.
وزيرالمالية: الشكر للاخت الهاشم، اؤك��د اننا 
بالاجابات زودناكم باسماء اعضاء مجلس الادارة، 
وتقارير ديوان المحاسبة، ولعلها مناسبة لاوضح 
للمجلس ما يثار حول الشركة، وكنا في اجتماع في 
لجنة الميزانيات قبل ٣ اسابيع، وتطرقنا لعقد تنظيم 
العلاقة بين الشركة واملاك الدول، وتوقفنا على ما 
اثير من ان العقد بين الجهتين م��زور، وكان الادعاء 
من ديوان المحاسبة، واليوم الشركة مستوقفة امام 
هذا الموضوع، وكي يتم حسم شبهة التزوير، احلنا 
الملف وشبهاته الى النيابة العامة، واليوم الهدر 
وص��ل نصف مليار دينار بحسب اح��د الادع���اءات، 
والادع����اءات قائمة على ان دي��وان المحاسبة يرى 
ان هناك دراس��ة اعدت للمشروعات السياحية انما 
الشركة لم تاخذ بها، والحديث مركز على تكلفة 
الفرصة البديلة، والنيابة العامة سوف تتحقق من 
شبهة التزوير ومن يتحملها، ونحن نتطلع الوصول 
مع الجهات المخلتفة الى فهم مشترك حول حقيقة 
الارق���ام، والان بامكان اي شخص التقدم بارقام 
وتقابلها ارقام اخرى، اما المدينة الترفيهية والواجهة 
البحرية نقول في شأنها ان الملف الان موجود في 
النيابة العامة وسنبحث الخيارات القانونية بشأن 
استثمار الواجهات البحرية ام التجديد السنوي 
للمستثمرين خاصة مع ترسيتها على مستثمرين 
ف��ائ��زي��ن، وم��ن ناحية المدينة الترفيهية فهي قد 
اغلقت بسبب عدم امانها الان على مرتاديها، ونحن 
اق��رب لطرحها عبر هيئة الشراكة ب��ين القطاعين 
نظرا لارتفاع كلفتها. الهاشم: المبلغ ال��ذي تدعون 
ضخامته بخصوص المدينة الترفيهية، يمكن توفيره 
من الام��وال التي تذهب لاعمال ومشروعات تحفر 
في دول ما، واسعاد المواطنين الكويتيين ضرورة، 
ونحن نعلم ان ال��وزارة والشركة ثرية بمواردها 
المالية، وكيف تريدون انشاء هيئة سياحة وانتم 
عاجزين عن شركة المشروعات السياحية “ لا…  يا 
طول الليل”، والى متى الاندية البحرية تحتل اهم 
مساحات الكويت بأدنى درج��ات السوء “الي اين 

تريدون الوصول بنا«.
الغانم: ترفع الجلسة لمدة نصف ساعة.: و واصل 
مجلس الأمة مناقشة الخطاب الأميري الذي افتتح به 
دور الانعقاد الثالث من الفصل التشريعي الخامس 
عشر في 30 أكتوبر الماضي، ودعا عدد من النواب في 
مداخلاتهم الوزراء كافة إلى تلافي الاخطاء السابقة 
ومحاربة أن��واع الفساد كافة، مشددين على أهمية 
أن تعمل السلطتان في المسار الصحيح الذي رسمه 

صاحب السمو أمير البلاد.

تحذيرات السبيعي
- قال النائب الحميدي السبيعي: البدون قنبلة 
موقوته...ترى هي مو قضية المجلس ولن تتحقق اي 
نتائج خلال سنتين. - لماذا لم يتم تجنيس 34 الف 
بدون ملفاتهم جاهزة؟ - وينكم عن قضية البدون.. 
بتخلصونها ولا لأ؟  - والله لن تحل وحتى ماكو 

عشرة نواب على قلب واحد مع البدون.
- وق��ال الحميدي السبيعي للحكومة: في تيار 

جاي بعد 8 يناير...لن نسمح للوزراء بالتجاوز.
- وقال الحميدي السبيعي لوزير الصحة: انت 
في وجه المدفع واذا ما جاءتك مني تاتيك من غيري.. 
لا احد بعيد عن المساءلة. - واح��د سبع جلطات ما 
يودونه علاج بالخارج بحجة انه راح يموت... شنو 

انت عزرائيل؟!
- اعطوا جنان بوشهري حقيبة الاشغال..ما تدري 

هي حفرة ولا شنو.
- قسما بالله.. شهران فقط ام��ام وزي��ر النفط..

اصلح او استجوبناك.
- سلمان الحمود امهلناه 40 يوما قبل استجوابه 

ولم يذكره احد بالخير بعد ما مشى.
- اخرنا استجوابنا لوزير النفط السابق لاننا كنا 

نعلم انه ماشي فالمسالة ليست شخصية.
- الوزراء الجدد يجب ان يدركوا انهم ليسوا 

بمناى عن المحاسبة.
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الحميدي السبيعي للوزراء الجدد: لستم بمنأى عن المحاسبة
اليمين  ي�����ؤدون  الج����دد  ال������وزراء 

الدستورية أمام مجلس الأمة
أدى ال��وزراء الجدد اليمين الدستورية أمام مجلس الأمة في 
جلسته العادية بعد أن أقسموا اليمين أمام صاحب السمو أمير 
البلاد، وذل��ك لمباشرة أعمالهم كأعضاء وفقا للمادة )91 من 

الدستور(.
 والوزراء الجدد هم كل من د.خالد الفاضل وزيرًا للنفط ووزيرًا 
للكهرباء والماء، وسعد الخراز وزيرًا للشؤون الاجتماعية، وفهد 
الشعلة وزيرًا للأوقاف والشؤون الإسلامية ووزير دولة لشؤون 

البلدية، ومریم العقيل وزير دولة للشؤون الاقتصادية.

وزير الشؤون الجديد: سأواجه 
الاس���ت���ج���واب���ات ح�����ال ت��ق��ديم��ه��ا 

وفق الأطر والقوانين
ريا�ض عواد

ردا ع��ل��ى ت��ل��وي��ح 
نواب بالاستجوابات، 
أكد وزير الشؤون سعد 
الخراز ان الوزارة تعمل 
وفقا للاطر والقانون 
وه���ذا م��ا يحكمنا في 
كل القطاعات، مشيرا 
»نحن في بداية الطريق 
ونمد يدنا للتعاون ومن 
حق ال��ن��واب استخدام 

ادواتهم الدستورية.«
و اعلن الخ���راز انه 
سيواجه الاستجوابات 
ح����ال ت��ق��ديم��ه��ا وف��ق 

الاطر والقوانين في الوزارة التي تحكم العمل في كافة قطاعاتها 
سواء التعاونيات أو المساعدات العامة أو الجمعيات الخيريه 

والأهليه. 
واض��اف الخ��راز في تصريح للصحافيين : نحن في بداية 
الطريق ونأمل ان تكون البدايه خير مع الأخوة اعضاء مجلس 
الام��ة ونحن نمد يدنا من خ��لال تقدیم برنامج عملنا واب��راز 
إنجازاتنا ، ولا نمنع الاخ��وة ال��ن��واب من ممارسة دوره��م في 
مجلس الامة والقيام بواجبهم وان شاء الله تسمعون كل خير عن 

وزارة الشؤون.
وتابع الخراز وبهذه المناسبه نتقدم الى صاحب السمو امير 
البلاد على ثقته وتكليفنا بهذه ال��وزارة ونتقدم بالشكر لسمو 
رئيس مجلس الوزراء ونسأل الله ان يعينَّا على حمل هذه الامانه 
، وان نكون اضافة ايجابيه بجانب الاخوة الوزراء في الحكومة 

ونقدّم كل خير لأهل الكويت.
وقال : أتقدم بالشكر لوزير الشؤون الأسبق هند الصبيح لما 
قدمته من جهود خلال فترة توليها لمدة ٥ سنوات شهدنا معها 
الكثير من الإنجازات ونسأل الله عز وجل أن نستمر فيها ونقدّم 

شيئا من خلال وزارة الشؤون.

وزير الخارجية: أمريكا وأوروبا أكدتا 
أن الكويت مثالا يحتذى في تحصيل 

الأموال الخيرية وتحويلها
ق��ال الشيخ صباح 
خ��ال��د الح��م��د الصباح 
ن��ائ��ب رئ��ي��س مجلس 
ال��������������وزراء وزي������ر 
الخ��ارج��ي��ة الكويتي 
ان ال��ولاي��ات المتحدة 
وال�����دول الأوروب���ي���ة 
أك��دت ان الكويت مثالا 
يحتذى ف��ي التعاون 
بين الدول في تحصيل 
أم��وال العمل الخيري 

وتحويلها.
جاء ذلك في مداخلة 
للشيخ صباح الخالد 
ف����ي ج��ل��س��ة م��ج��ل��س 
الأم��ة العادية وأثناء 
ان��ت��ق��ال الم��ج��ل��س إل��ى 
بند الأسئلة ومناقشة 
س�����ؤال م���ن ال��ن��ائ��ب 
صالح عاشور لوزيرة 
ال��ش��ؤون الاجتماعية 

والعمل السابقة هند الصبيح لإفادته »عما إذا تم إغلاق مجموعة 
من مقرات الجمعيات الخيرية غير المرخصة«.

وأضاف الشيخ صباح الخالد ان ممثلي الدول الأوروبية الذين 
زاروا البلاد الأسبوع الماضي تقدموا بالشكر إلى الكويت على 
تعاونها في مجال جمع الأم��وال وتحويلها مؤكدين ان الكويت 
مثالا يحتذى في التعاون بين الدول وتحصيل الأموال وتحويلها.

وذكر أن »العمل الذي تم خلال سنوات السبع الماضية على 
مستوى الحكومة عموما وم��ن قبل ال����وزارات المعنية وهي 
الخارجية والشؤون الاجتماعية والداخلية أتى ثماره إذ أشادت 
الدول الصديقة التي تربطنا بها شراكات استراتيجية كبيرة ومن 
الحليف الولايات المتحدة بدور الكويت فيما يتعلق بجمع الأموال 

ونقلها«.
وتابع »أؤك��د أن ما تم إنج��ازه من الحكومة خلال السنوات 
السبع الماضية عمل جبار تجاه هذا الموضوع الحساس والمهم 

حيث كانت التهم تكال على الكويت جزافا«.
وأوض��ح ان الحكومة استطاعت حماية العمل الخيري عن 
طريق تنظيمه عبر الربط الآلي بين الجمعيات الخيرية ووزارات 
الخارجية والشؤون الاجتماعية والداخلية والقيام بمسؤولياتها 

في الحفاظ على سمعة العمل الخيري الكويتي.
وأشار الشيخ صباح الخالد إلى القرارات التي اتخذها مجلس 
ال���وزراء بشأن إغ��لاق جميع الجمعيات غير المرخصة مشيدا 
بجهود وزي��رة ال��ش��ؤون الاجتماعية والعمل وزي��رة الدولة 
للشؤون الاقتصادية السابقة هند الصبيح في مجال تنظيم 
العمل الخيري للجمعيات والتعاون مع الجهات الحكومية 

المعنية بهذا الشأن. 

جانب من الوزراء الجدد خلال الجلسة

الوزير سعد الخراز

الشيخ صباح الخالد 

وزير الإعلام: إزالة عدد من ملاحظات ديوان المحاسبة على »الزراعة«
قال وزير الإعلام وزير الدولة لشؤون 
الشباب الكويتي محمد الجبري إنه تمت 
إزال��ة ع��دد من الملاحظات المسجلة من 
دي���وان المحاسبة على الهيئة العامة 

لشؤون الزراعة والثروة السمكية.
جاء ذلك في مداخلة للوزير الجبري 
في جلسة مجلس الأم��ة العادية ضمن 
بند كشف الأوراق والرسائل ال��واردة 
وأثناء مناقشة رسالة من رئيس لجنة 
المرافق البرلمانية النائب محمد الهدية 
يعرض فيها ع��دم اختصاص اللجنة 
بالموضوعات المح��ددة بنص الرسالة 
ليصدر المجلس ق��راره فيها عملا بحكم 

المادة )58( من اللائحة الداخلية لمجلس 
الأمة.

وكان مجلس الأمة وافق على تكليف 
لجنة حماية الأم��وال العامة البرلمانية 
بشأن »التحقيق في تخصيص حيازات 
زراعية وجواخير من قبل الهيئة العامة 
ل��ش��ؤون ال��زراع��ة وال��ث��روة السمكية 
ل��ش��رك��ات ص��وري��ة أس��س��ت ورخصت 
بم��وج��ب مستندات م����زورة« بحسب 

الوارد في نص الرسالة.
وق��ال ال��وزي��ر الج��ب��ري ال��ذي تلحق 
تبعية )هيئة ال��زراع��ة( له ان الجميع 
يعلم ب��الإج��راءات التي تم القيام بها 

في الهيئة في الفترة الأخيرة مؤكدا ان 
)ال��زراع��ة( ليس لديها أي اشكاليه في 
معالجة الأخطاء ان وج��دت في الفترة 

الحالية.
وأضاف انه يدعم أي امر يراه المجلس 
مناسبا »وهذا التوجه للاصلاح وليس 
للهيئة أي اشكالية ب��أن يعرض هذا 
الموضوع في أي لجنة برلمانية يراها 
المجلس مناسبة«. كما وافق المجلس على 
تكليف لجنة الشؤون الداخلية والدفاع 
البرلمانية بالنظر في اقتراح بقانون 
بشأن توفير الرعاية الصحية لرجال 

الإطفاء الوارد في نص الرسالة. محمد الجبري


